



#SDIN

## Le lancement du SDIN

Face au constat d'une acculturation au numérique très inégale en Tarn-et-Garonne, et pour accompagner la dématérialisation qui concerne toutes les sphères de l'activité humaine dont la transformation de l'administration, il est nécessaire de trouver des solutions pour remédier à l'exclusion et aux problèmes d'accès aux droits des populations face au numérique.

Fort de ses compétences en matière de solidarités humaine et territoriale, le Département a commandé une étude afin de construire le SDIN, *Schéma Départemental d'Inclusion Numérique*. Ce schéma s'inscrit à la fois dans le SDAASP mais aussi dans le pacte Solidarité issu du Plan national de prévention et de lutte contre la pauvreté. Ce schéma vise à mieux connaître l'offre existante en matière d'accompagnement et de formation au numérique, identifier les besoins les plus urgents de la population, mettre en avant un plan d'action et *in fine* développer des solutions concrètes sur la thématique de l'inclusion numérique et ce, avec l'appui des acteurs institutionnels et associatifs qui œuvrent dans le domaine. Le groupement choisi pour mener à bien cette étude est le cabinet IDATE associé à La Mêlée et COHDA. En raison de la crise sanitaire, le calendrier a été décalé et l'aboutissement du SDIN est prévu pour début 2021.

Ce schéma s'établit dans un contexte précis d'initiatives au sujet du numérique. D'une part, ce schéma intervient en parallèle du déploiement de la fibre en Tarn-et-Garonne, mais également il s'inscrit dans le schéma

départemental de l'Amélioration de l'Accessibilité des Services au Public et se complète avec l'approche du SDUSN.

Pour mener à bien l'étude du SDIN, le bureau d'étude produira un diagnostic des structures de médiation numérique et sa cartographie associée en 82. De plus, une enquête téléphonique sera réalisée auprès de 300 tarn-et-garonnais pour connaître le niveau de leurs usages numériques, les freins à leur pratique ainsi que leurs besoins. Des entretiens et des immersions dans des lieux d'accueil tels que les MSAP/FS et MDS seront organisés afin que le bureau d'étude puisse compléter ce diagnostic des pratiques. Afin de suivre ces travaux qui vont donc s'étaler sur 6 mois, le Conseil départemental met en place un Comité technique et un comité de pilotage qui se réuniront chacun à trois reprises.

**Présidence COPIL :** Mme Mauriège, 1ère Vice-présidente du Conseil départemental

### Référents projet :

Françoise DELPECH, Directrice de la Cohésion sociale  
[francoise.delpech@ledepartement82.fr](mailto:francoise.delpech@ledepartement82.fr) / 05.63.21.42.69

Marianne BUSSEY, Chef de service Développement local et Affaires européennes

[marianne.busser@ledepartement82.fr](mailto:marianne.busser@ledepartement82.fr) / 05.63.91.76.81

### ► Qui sont-ils ?



À Montpellier, IDATE digiworld associe depuis plus de 40 ans trois lignes d'activités : Consulting : un service de conseil pour les acteurs de l'industrie et des services / Market Intelligence : une analyse globale des marchés du digital et de l'innovation / un Think Tank international avec plus de 80 membres



La Mêlée est une association qui depuis 20 ans anime le secteur du numérique et rassemble utilisateurs et experts du numérique sur l'ensemble de la Région Occitanie. L'Association compte plus de 600 adhérents et 20 000 professionnels dans son réseau. Leur mission est de participer au rayonnement de la Région Occitanie en matière de transformation numérique et d'innovation



Créé en 2011, COHDA est un institut d'études généraliste, qui a développé un "réel savoir faire" dans le domaine du numérique. Ils viendront en appui afin de fournir des données (enquêtes téléphoniques, ...).